
 

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

1 

 

 

Síntese de Audição 

 

PETIÇÃO N.º 09/XII 

 

Solicitam que sejam retomadas, com urgência, as negociações com a 
Comissão Europeia que visam alterar o regime de benefícios fiscais aplicável à 
Zona Franca da Madeira 

 

 

Dia: 31 de Agosto de 2011                                                                      Hora: 18h30  

 

Peticionários: Manuel João de Freitas Pita   
 
Recebidos por: Deputados Hugo Velosa (PSD) - Relator da petição; e Adolfo 

Mesquita Nunes (CDS-PP) 
 

Síntese dos Temas Abordados: 

 

 Iniciada a audição, o Senhor Deputado Hugo Velosa explicou ao peticionário 

que a mesma se realizava nos termos da Lei do exercício do direito de petição 

que, no n.º 1 do seu artigo 26.º previa a obrigatoriedade da audição dos 

peticionários, uma vez que a petição em análise tinha mais de 1.000 

subscritores. 

 O peticionário reiterou o conteúdo e fundamentos da petição apresentada, 

expressando ainda a sua preocupação pela tendência crescente de êxodo das 

empresas (sobretudo as de maior dimensão) da Zona Franca da Madeira 

(ZFM) para outras localizações como a Holanda e o Luxemburgo, face à 

expectativa de um regime fiscal menos favorável na ZFM. 

 Esta situação acarreta perda de receita, bem como de postos de trabalho, num 

contexto económico e social adverso. 

 Face à resposta do Governo, de que “ a reabertura do processo se encontrava 

fortemente condicionada face às obrigações assumidas perante a UE, o FMI e 

o BCE, no âmbito do Programa de Apoio Económico e Financeiro a Portugal”, 
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citando, para tal, a cláusula 1.18, que obriga ao congelamento dos benefícios 

fiscais, o peticionário discordou daquela interpretação. Salientou, em especial, 

que na versão inglesa do Memorando, se referia “tax expenditure”, expressão 

que não é equivalente a despesa fiscal. Acrescentou que, aliás, a despesa 

fiscal na ZFM era meramente virtual, em contraste com a receita, que era real e 

que, com o fim de um regime fiscal mais favorável tenderia a desaparecer. 

 

O Senhor Deputado Hugo Velosa comunicou ainda ao peticionário que, naquela data, 

os Deputados do PSD eleitos pela Madeira iriam apresentar novo Requerimento ao 

Governo para que, face à resposta mencionada no ponto anterior, o Governo 

clarificasse a sua posição, nomeadamente se tal entendimento significava que não iria 

haver mais negociações. 

 

O Senhor Deputado Adolfo Mesquita Nunes cumprimentou o peticionário, 

acrescentando que estava a par do problema da ZFM. 

 

O Senhor Deputado Hugo Velosa explicou que, enquanto Relator, iria elaborar um 

Relatório a ser submetido à apreciação da Comissão. Acrescentou que o referido 

Relatório, em conjunto com a Petição, subiria a Plenário para discussão, nos termos 

da Lei do exercício do direito de petição, uma vez que esta reunia mais de 4.000 

assinaturas.  

 

Por fim, declarou encerrada a audição, agradecendo ao peticionário a sua presença. 

 

 

Palácio de São Bento, em 31 de Agosto de 2011 

 

   O Deputado Relator 

       

  

Hugo Velosa 


